

Kongress 2014

Horizonte der Islamischen Theologie

Abstract – Sektion 2, Panel 3

| | |
|-----------------|---|
| Referent | <i>Susanne Schröter</i> |
| Thema | <i>Frauenrechtsbewegungen und ihre Rechtfertigungen in der islamischen Welt</i> |

Der Vortrag bietet einen Überblick über Frauenrechtsbewegungen in der islamischen Welt seit Ende des 19. Jahrhunderts bis zur Gegenwart. Dabei werden diskursive Spannungsfelder sichtbar, die sich vor allem an der Frage entzündeten, ob der Islam als entscheidende Referenz für die Geschlechterordnungen herangezogen werden müsse oder ob eine klare Differenzierung zwischen dem (semi)säkularen Staat und der Religion gezogen werden solle. Seit Ende des 20. Jh. ist mit dem feministischen Islam darüberhinaus ein „dritter Weg“ entstanden, der versucht eine internationale Frauenrechtscharta mit Verweis auf religiöse Texte zu fundieren.